

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca».  
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon».  
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca».  
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon».  
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

MADRID 14 DE MAYO.

## LAS CONFERENCIAS DIPLOMATICAS.

## Marruecos.

Mañana se inaugurarán en Madrid las conferencias diplomáticas sobre las cuestiones marroquíes, á las que con razon se atribuye gran importancia.

No es extraño que hoy se pregunte por todos: ¿Qué se va á tratar en esas conferencias? Qué pasa en el imperio marroquí? Qué es Marruecos?

## Geografía.—Historia.

Marruecos, la *Mauritania Tingitana* de los romanos, *Moghreb-el-aksa* de los árabes, ocupa la parte mas occidental del N. de Africa. Rodeanla: al S. y SE. el desierto de Sehara; al E. la Argelia; al O. el Atlántico y al N. el Mediterráneo y el Estrecho de Gibraltar. Puede calcularse su superficie en unos 600.000 kilómetros cuadrados.

En el cabo *Guer*, al SO. del imperio y dirigiéndose al NO. para continuar en Argelia, da principio la gran cordillera del Atlas, de la que arrancan otras ramificaciones menos importantes, en cuyas cuencas serpentean numerosos rios, algunos navegables.

Componen el imperio marroquí los dos antiguos reinos de Fez y Marruecos, cada uno de ellos dividido en diez provincias, y son sus principales ciudades: Fez, Marruecos, Mequinez y Taflete, en el interior; y Mogador, Safi, Casa-Blanca, Rabat, Larache, Tánger y Tetuan, en la Costa.

Este país, dominado sucesivamente por los romanos, vándalos y griegos, estuvo gobernado por principios indígenas hasta el año 42 de nuestra era que le conquistó Suetonio Paulinio; en el siglo VII se apoderaron de él los árabes, siendo regido por los delegados que nombraban los califas fatimistas, hasta que á fines del siglo VIII se declaró independiente eligiendo por rey al fanático Muley Edris I. A. su dinastía sucedieron los de los Zenetas, Almoravides, Almohades, Merinidas, Scherifes Marabut, y la de los Scherifes Filelis que gobierna en la actualidad.

Los europeos no han logrado nunca sostenerse en el interior de su territorio; vanamente lo intentaron los portugueses, sin lograr otra cosa que la célebre derrota de Alcázar Kivir, donde pereció la flor de la nobleza lusitana. En la actualidad solo España tiene posesiones en aquel suelo.

## Clima, producciones, industrias.

Marruecos es el mejor tipo de los climas templados; su situacion geográfica le libra de los grandes frios, y sus 1.300 kilómetros de costa, sus numerosos rios y la gran cordillera del Atlas, coronada casi siempre por la nieve, son causas para que no se observen las altas temperaturas que se experimentan en otros países situados en la misma longitud.

Su suelo, pródigo como pocos, guarda en su seno ricas minas, y en la superficie de aquella tierra virgen á los adelantos agrícolas, esperecen poco menos que espontáneamente, el trigo, el maíz, la cebada y el *aldorú*; la vid encuentra en él favorable acogida; los árboles apenas sometidos al cultivo, inclinan sus ramas al peso de las mas variadas y exquisitas frutas; el olivo se desarrolla á pesar de la indolencia con que se le cuida, y como si no fuera suficiente el producto que rinde, á su lado se levanta otro árbol, el *argan*, que como aquel, surte de aceite al marroquí.

Abundante, variada y exquisita caza puebla sus montes y llanuras; en sus extensos campos crece y se multiplica el ganado de un modo prodigioso; sus caballos tienen justa fama por su finura, sobriedad, sangre y belleza; el camello, alimentándose cada

tercer dia, y cuando es preciso mucho mas tarde, les permite cruzar sin riesgo los arenales del Desierto; la lana de sus ovejas es solicitada con afan en los mercados, y la raza vacuna, que se alimenta en sus salvajes prados, proporciona la mas jugosa y delicada carne.

La industria revela el mas desidioso atraso; los instrumentos que se emplean en las artes y oficios son los de hace cuatrocientos años; y á pesar de eso trabajan bien las pieles, la lana y la seda; sus tapices ó alfombras son inmejorables, por su duracion, calidad y la fijeza de colores; la pasamanería y los bordados en oro se distinguen por su finura; pero todos los productos de su pobre industria apenas son suficientes para atender á las necesidades del país.

## Poblacion.—Idioma.—Religion.

Aventurado es fijar la poblacion así como la superficie de Marruecos, donde no existe registro civil por una parte, y donde es mas que problemático por otra, fijar hasta donde llega el dominio del sultan; en los límites del Sahara viven varias tribus independientes de hecho, y en el *Sus* sucede otro tanto. El Sr. Urrestarazu ha hecho el cálculo siguiente, bastante aproximado, del número de habitantes del Moghreb y los distribuye en esta forma:

Moros.	3.550,000
Bereberes.	4.750,000
Arabes.	760,000
Judíos.	350,000
Negros.	140,000
Cristianos.	2,000

9.552,000

Los idiomas y dialectos de que se sirven en el Moghreb son:

El *árabe vulgar* de Berbería, dialecto del árabe, que por abuso es el oficial, y que hablan los naturales del país desde Tánger á Mogador y en algunos kilómetros al interior de la costa.

El *chilój*, dialecto originario del fenicio, que emplean los habitantes del Atlas, Sus, Dráa y Tafilet.

El *guennawi ó mandinga*, peculiar de los negros, y el *castellano anticuado*, que usan los judíos, particularmente los avecindados en la costa.

Los habitantes de aquel imperio rinden culto á diversa religion. Los moros, los árabes y la mayor parte de los bereberes y negros profesan la de Mahoma; los judíos la ley de Moisés, y la inmensa mayoría de los europeos allí establecidos figuran como católicos.

En Marruecos, contra lo que podria esperarse, existe una verdadera tolerancia religiosa, que no es debida solamente al miedo que puedan inspirar á los naturales los representantes diplomáticos del extranjero allí residentes. Varias veces he presenciado la triste ceremonia de la conduccion de un cadáver cristiano acompañado por los sacerdotes de nuestra religion, revestidos segun ordena el rito, antecedidos por la cruz alzada, y al atravesar la puerta del *soko*, ó mercado, suspenderse la infernal gritería que en sus compras y ventas arman los moros en aquel sitio y abrir paso espontáneamente á la fúnebre comitiva, manifestando el mas profundo respeto.

## Los marroquíes.

Como se deduce del estado de poblacion, pueblan en Marruecos cinco razas, que se distinguen entre sí por marcadas diferencias.

**BEREBERES.**—Son los primitivos habitantes del país, los *Mauros*, que formaron la vanguardia de los árabes que conquistaron á España; se divide en dos grandes familias: los Amacirgas y los Chelój. Viven por lo general en las montañas formando tribus semi-independientes, y se gobiernan entre sí patriar-

calmente, nombrando sus jefes por *sufragio universal*, muchas de ellas. Bravos, apasionados por su independencia, vehementes en todo, ni olvidan beneficio, ni perdonan ofensa, acostumbrados desde que nacen á la caza, son astutos y guerreros, llevan la venganza hasta extinguir una familia, y la amistad hasta perder la vida por el amigo.

A esta raza pertenecian las kábilas que ha muy poco quisieron someterse á nuestro gobierno.

**ARABES.**—Conquistadores del Moghreb y que conservan todas las virtudes y defectos de la Arabia. Habitan en los campos, dedicándose generalmente al pastoreo. El tipo del árabe es arrogante, magestuoso; frente ancha y despejada, ojos vivos y penetrantes, color atezado, nariz aguileña y de elevada estatura. Tiene pocas necesidades y sufre con paciencia todos los rigores de la suerte; es ignorante, crédulo, orgulloso y entusiasta. Tres pasiones le dominan: el caballo, la mujer y la poesía.

**MOROS.**—La mezcla de estas dos razas y en parte la española, ha dado origen á la de los moros. Los que habitan las ciudades, desempeñan los primeros puestos en el país, son los mas considerados y se distinguen por su incuestionable inteligencia. Son, tanto ellos como ellas, sobre todo ellas, de hermosa presencia, fisonomía expresiva, color blanco, ojos negros, estatura regular y noble porte.

El moro es avaro, desconfiado, fanático y perezoso, cualidad esta última que tal vez acredite la parte que hemos tenido en la formacion de esa raza.

**JUDÍOS.**—Proceden los de Marruecos de los expulsados de España y Portugal, aunque existen algunas tribus entre las de los Bereberes que son de distinto origen. Nada hay semejante á la triste existencia de los judíos en aquel imperio; logran, es verdad, en fuerza de astucia, burlar algunas veces á sus opresores, pero es á costa de toda clase de vejámenes.

El judío es amante del dinero sobre todas las cosas, trabajador, industrioso y hábil operario; casi todo el comercio de Marruecos está en manos de los israelitas, y el dia que de allí desapareciesen, no podrian subsistir los que á un mismo tiempo son sus tiranos y sus esclavos.

Los judíos, en casi todas las poblaciones de Marruecos, viven separados de los moros en un barrio llamado *Melaj* (sitio salado).

**NEGROS.**—Muley Ismael los introdujo en Marruecos para formar su guardia negra, y el número aumenta merced á la trata que se practica en el Moghreb; los negros proceden del Sudem en su mayor parte, y se venden públicamente por las calles.

Un negro mayor de veinte años se vende por 30, 40, 50 y 100 duros, pero una niña de seis ú ocho no baja de 200.

## Las moras.

La mujer, alma, vida y encanto de la sociedad europea, está relegada en Marruecos á la mísera condicion de una esclava.

Cuando sale á la calle se envuelve en una especie de sudario blanco que la dá un aspecto fantástico, dejando apenas percibir un ojo negro y rasgado y unos lindos piés que se mueven holgadamente en las babuchas.

La mujer del pobre en aquel país es poco mas que una bestia de carga, y no solo desempeña las labores domésticas, si que tambien las mas rudas faenas del campo.

Ricas y pobres, salen siempre envueltas en aquel manto, que se llama *haig* (jáique), tan peculiar en ellas como la mantilla en las españolas; le llevan con no escasa gracia. Bajo el ocultan las damas riquísimos y caprichosos trages, cubiertos generalmente de bordados de oro, pero reina entre ellas tal igual-

dad, que no es posible distinguir á unas de otras.

Por lo general, estas moras ricas son de estatura regular, formas tanto mas hermosas cuanto que el corsé ni otras torturas europeas han desfigurado la obra de la naturaleza; sus ojos son grandes, negros, apasionados; su tez, morena ó de ese blanco mate que admiramos en las bellas hijas del suelo valenciano, las comunica cierta poesia, y sus delicados cuanto pequeñas estremidades corresponden al conjunto de esa mujer que parece creada para dar al árabe una idea de lo que pueden ser las encantadoras huríes de su soñado paraíso.

Estas mujeres, indolentes por naturaleza y sin instruccion, ocupan el tiempos en criar á sus hijos, comer, dormir y adornarse para agradar á su dueño. En materia de tocador son tan expertas, que darian lecciones á la dama *mas compuesta* de nuestros salones.

Sabido es que en Marruecos un hombre con arreglo á la ley, puede contraer matrimonio con cuatro mujeres y sostener un número ilimitado de esclavas que compartan con aquellas el cariño de su señor. Unas y otras viven juntas en un departamento de la casa y jamás he oído decir que surjan entre ellas grandes reyertas. Las esclavas deben obediencia á las mujeres legítimas de sus dueños.

En Marruecos existe el divorcio en toda su extension; basta que se presenten al *kadi* los esposos y le manifiesten las razones porque desean anular el matrimonio, para que este lo declare disuelto. El marido devuelve la dote á la mujer y los pobres la *dansuelta* (palabras testuales) con medio duro y un gallo.

Los moros ilustrados no acostumbran á casarse sino con una sola mujer; no así el emperador y muchos altos dignatarios, que siguen la costumbre de sus antecesores. El sultan Muley Ismael tuvo 8.000 esposas; el actual, mucho mas moderado, solo tiene, segun se asegura 354; tantas como dias el año musulman.

#### Gobierno.—Administracion.

El sultan, que es al mismo tiempo jefe supremo en política y religion, es dueño del territorio, vidas y bienes de los marroquíes; pero en un sentido tan lato que para sus súbditos no existe la verdadera propiedad, tal como nosotros lo entendemos; no se crea que exageramos. En época reciente, un sultan se declaró dueño de las pieles de cuantos animales se matasen en sus dominios.

El gobierno de las provincias está ejercido por *baías*, que asumen el mando militar y político, en quienes el sultan delega todos sus poderes, menos las sentencias de muerte; pero aquellas autoridades pueden emplear, entre otros castigos el látigo, con el que aplican en un individuo y en una misma session, hasta seiscientos azotes, pena que se ve usar diariamente. Los que poseen algunos bienes y cometen la falta de mostrarse avaros con el que manda, se ven con gran frecuencia objeto de estas distinciones, que se administran en la siguiente forma: tienden al favorecido boca abajo, y unos soldados le sujetan los piés y la cabeza mientras otros se dedican con creciente furia á la tarea con un látigo de cuero perfectamente trenzado. Cuando se trata de una mujer, los latigazos se aplican en la planta de los piés, manteniendo el cuerpo de la azotada en un seron, cuyos bordes sujetan los soldados. La pena no imprime nota de infamia: mas de un alto funcionario la ha sufrido continuando despues en su puesto. Cuéntase de uno de los actuales ministros de S. M. Scheriffiana que antes de llegar á ese puesto ha sido azotado.

Los empleos en el Moghreb no se conceden á las personas mas idóneas, sino á las mas intrigantes, ó que mejores regalos lograron hacer. Los que desempeñan mas altos cargos perciben un misero sueldo, que rara vez llega á diez reales diarios, y sin embargo, ellos cobran los impuestos, hacen los embargos, imponen las multas, se incautan de los bienes de los que mueren sin hijos, á quienes hereda el sultan co-

mo padre (!) de sus súbditos, ordenan las prisiones... y desdichadamente se enriquecen; porque cuando esto sucede son llamados á la corte, donde sufren la misma suerte que hicieron experimentar á sus administrados, y á veces mueren de hambre en olvidado calabozo.

En materia de contribuciones las hay en aquel imperio para todos los gustos, desde las mas regulares empleadas en Europa hasta las mas absurdas y caprichosas; el único ramo medianamente organizado es la renta de aduanas, gracias al interés de España.

#### Comercio.

Las relaciones comerciales en Marruecos se limitan en las ciudades y los campos á las indispensables para cubrir las necesidades de la vida y con el extranjero se hallan reducidas á tan escaso valor, como puede juzgarse por el presente estado trienal:

#### COMERCIO DE MARRUECOS DE 1875 Á 77

(MILLONES DE PESETAS.)

	Importacion.	Exportacion.
1875. . . . .	39.34	35.32
1876. . . . .	41.06	41.08
1877. . . . .	36.86	33.88
	117.26	110.28

Inglaterra, Francia y España son las naciones que han sostenido principalmente ese comercio, habiéndoles correspondido:

	Por importacion.	Por exportacion.
Inglaterra. . . . .	64.61	56.14
Francia. . . . .	28.83	26.30
España. . . . .	2.24	5.55

Los principales artículos de importacion son: tejidos de algodón (ingleses), seda en bruto, azúcar, thé, tejidos de lana y acero; y los de exportacion: habas, lana, maiz, plumas de avestruz, pieles, almendra, goma y calzado.

Muy distinta seria la suerte de Marruecos si fuera permitida la exportacion de trigo y cebada. Sirva de ejemplo lo que sucede con las habas, guisantes y maiz, que el sultan permite salir, *por ahora*, de sus puertos. De 33 millones que corresponde á la exportacion de 1877, mas de 14 fueron por esos artículos y muy cerca de 3 por la almendra.

A primera vista parecerá que aquel gobierno conspira contra sus intereses, pero no es así; cuanto mas se empobrece á un pueblo mas se le debilita; esta idea ha estado en el ánimo de todos sus gobernantes, que saben positivamente que al soplo de la civilizacion y del progreso han de perder las inmensas ventajas disfrutadas hasta aquí.

Por eso cuando una tribu ó una kábila se sublevan, el gobierno del Sultan reúne inmediatamente sus fuerzas, castiga con la muerte á los insurrectos, pero mas se cuida aun de destruir sus casas, labores y ganado y apoderarse de cuantos bienes posean, llevando esta práctica hasta sus últimos límites.

En el idioma marroquí hay una frase que especifica perfectamente ese hecho; cuando el sultan ha derrotado á una kábila, las palabras que expresan su victoria son: el sultan *se ha comido* á tal provincia.

#### Las protecciones.—El embajador marroquí.

Un gobierno y un pueblo tan refractorios á toda idea de civilizacion y progreso han de levantar toda serie de obstáculos al europeo que trate de establecerse en el país y fomentar sus recursos; y como no es posible comerciar en él si no por medio de los indígenas, los que ayudaran á los extranjeros se verian expuestos á muy serios peligros si la nacion á quien estos asuntos interesan no fuera su salvaguardia. De ahí ha nacido el derecho de proteccion que en Marruecos, en una ú otra forma, existe desde hace cinco siglos.

Francia lo incluyó por primera vez en un tratado en 1767; posteriormente se fueron ensanchando estas atribuciones hasta 1863, en que España, para satisfacer las quejas de Marruecos, firmó un convenio

en el cual se fijaba el número de agentes comerciales que podía tener cada negociante español al por mayor, reservándose, no obstante, el derecho absoluto de proteccion en favor de cualquier marroquí que la prestara algun servicio; pero España ha estado siempre muy lejos de abusar de este derecho.

Las protecciones tienen por objeto principal garantizar la libertad en las transacciones comerciales y evitar que estén á merced del capricho de las autoridades marroquíes, cuyo odio al nombre europeo y venalidad son perfectamente conocidos.

Tal es, segun se dice, el objeto primordial de las conferencias, y que ha de ser asunto de amplios debates, tanto por el interés comercial, cuanto por amor á la humanidad y á la civilizacion.

Sid-Mohamed-Bargash, que representa en esas conferencias á su país, desempeña en Tánger el cargo de ministro de Negocios extranjeros, cargo de distintas atribuciones, aunque parecido al que aquí conocemos con ese nombre, pues en realidad no es sino un delegado del sultan que recibe y trasmite los asuntos diplomáticos entre su señor y los representantes extranjeros, como su título lo indica, *Uzir el Uassita*, ministro intermediario.

Sid-Mohamed-Bargash, nació en Rabat, tendrá unos setenta años, desempeña aquel cargo desde 1864 y está condecorado con la gran cruz de Isabel la Católica.

Ayudado por un solo secretario, despacha los variados y múltiples asuntos anejos á su empleo, y suple la falta de instruccion con gran ingenio y talento natural. Estrechado continuamente por las imposiciones de los representantes extranjeros y por las órdenes del sultan, á quien teme como todo marroquí, encuentra unas veces en la resistencia pasiva y otras en su ingénita travesura los medios de salir airoso ó de salvar las mas críticas circunstancias.

Sid-Mohamed-Bargash, cuyo apellido indica su origen, y que se dedicó en otro tiempo al comercio en Gibraltar, comprende, y se hace comprender, cuando quiere, regularmente en castellano.

Una de las cosas que llaman la atencion del europeo, acostumbrado á la numerosa cohorte de empleados que sirven en nuestros ministerios, es la organizacion del que desempeña Sid-Mohamed-Bargash. No tiene mas empleado que su secretario, joven, de unos treinta años, que habla perfectamente el español, y que además de ser muy inteligente, es de notable instruccion, dado el nivel intelectual de aquel país.

La casa del Ministro, de la cual daré ligera idea y que es como casi todas las del imperio se halla situada en una de las calles menos frecuentada de Tánger; atravesando un portal, *bain-el-biban*, se encuentra á la derecha un saloncito de tres varas de ancho por cinco de largo, donde se halla establecida la oficina; una alfombra, colchonetas al rededor de las paredes, mesitas de media vara de altura y alguna silla para uso de algun europeo, componen el ajuar. Hay tambien unos cajones que encierran el pequeño archivo, y los expedientes al despacho envueltos en amplio pequeño. Al final del portal de entrada hay una puerta *el-bab ed-dajeli*, que dá acceso al patio, cubierto por una montera de vidrio. Al rededor de este patio están las habitaciones, cerradas con puertas de dos hojas, pintadas de encarnado; una de ellas se abre á la escalera que conduce á la sala de recepcion, *el-bit el-quebir*, que se encuentra en el piso principal, en un corredor con vistas al referido patio. Esta sala está amueblada como la ya descrita, sin otra diferencia que algunos espejos grandes de forma antigua colgados en sus paredes.

En esa habitacion recibe á los diplomáticos, el ministro de Negocios extranjeros de Marruecos, á quien sustituye en Tánger cuando está ausente Sid-Alí-Jardan, persona por todos conceptos respetable, que conoce el francés y el español, que está dotado de gran instruccion y es un campido caballero.

\*\*\*

Tal es, á grandes rasgos, el imperio marroquí, que encierra en su gobierno, dado el modo de ser actual de las naciones, el germen de la mas rápida descomposicion. Conminada con fuertes castigos la explotacion de sus minas; prohibida la exportacion de los cereales, principal riqueza de su feracísimo suelo; desconocido el amor á la propiedad, debido á las tiránicas leyes que le rigen; el habitante de aquel país, abatido y muerto moralmente, vive al día, siembra lo indispensable para el año, y cuando alcanza una mala cosecha se muere de hambre, pronunciando estóicamente:

*¡Mektub Al-lak!* ¡Estaba escrito!

FELIPE OVILO.

(«Liberal.»)

## Gacetilla.

## SUBGOBIERNO DE MENORCA

El Excmo. Señor Ministro de Fomento en telegrama de ayer me dice lo que sigue:

«Sirvase participar que la causa de haberse omitido Mahon en la ley de puertos es la misma que para haberse omitido los arsenales que competen á Ministerio de Marina, pero en cuanto lo exijan los intereses generales, ciertamente el gobierno no desatenderá al importante puerto de Mahon».

Lo que hago público para conocimiento de los habitantes de esta ciudad.—Mahon 24 de Mayo 1880. — El Subgobernador, Antonio Castañeira.

Aun cuando en el telegrama que dejamos trascrip- to, no se especifica con bastante claridad lo que el Gobierno piensa hacer del puerto de Mahon dentro de la ley de 7 del corriente, vemos con satisfaccion que las reclamaciones de nuestro Ayuntamiento han llamado sériamente la atencion del señor Ministro de Fomento y que reconociendo como no ha podido menos la importancia de aquel, no le dejará desatendido.

Luego que con mas detalles, sepamos el pensamiento completo del Gobierno, nos volveremos á ocupar de este asunto que por ser de tan reconocido interés para la isla, no queremos dejar un momento de la mano.

**A las seis de la mañana de ayer dejó de existir á la edad de 88 años, el presbítero de esta ciudad, D. Benito Pons y Pons, persona muy cono-**

cida y estimada en esta poblacion, por los servicios que tenia prestados en el ejercicio de su ministerio.

Achacoso há mucho tiempo por efecto de su avanzada edad, celebró no obstante el Santo Sacrificio de la misa hasta los últimos dias de su existencia, asistiendo al coro diariamente en la parróquia de Santa Maria hasta que fué víctima de la corta enfermedad que le ha llevado al sepulcro.

Su entierro, que ha tenido lugar hoy, á las ocho y media de esta mañana, ha sido de lo mas suntuoso que se vé en esta ciudad, el primero en su clase, pues el féretro, á mas de ser conducido á hombros entre el clero de la misma, como es costumbre, iba precedido de las tres cruces parroquiales de esta poblacion.

Roguemos á Dios para que en su misericordia infinita acoja en su seno el alma del finado y premie las virtudes del bondadoso sacerdote cuya muerte lloramos.

\* \*

**Ayer tarde tuvimos el gusto de ver á nuestro amigo el Inspector de órden público como divertia á los concurrentes al juego de los caballitos cabalgando entre los niños y provisto de las insignias de su cargo.**

Mucho reia la gente de verle dar vueltas á compás del organillo; y fué lástima que su jefe no llegase un poco antes para que tambien hubiese disfrutado de la fiesta.

\* \*

**Por telegramas particulares se sabe que á las primeras horas de la mañana de ayer fondeó en las aguas del puerto de Barcelona la escuadra de instruccion que salió de este en la del sábado, y que los periódicos de Madrid decian iba á Santa Pola.**

\* \*

**Se ha dado orden para ser conducidos á esta ciudad varios deportados cubanos los que segun noticias serán alojados en la fortaleza de Isabel II.**

Madrid 24—3 tarde.

En la lotería nacional celebrada hoy han correspondido los premios mayores á los números 3427, 31458, 35769 y 8283 despachados respectivamente en Cáceres, Madrid, Madrid y Sevilla.

## SORTEO 21.

En el sorteo de la Rifa celebrada hoy han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.
41	15	1349	500	3334	10
222	20	1350	10	3369	15
258	15	1408	50	3581	20
267	15	1475	10	3729	10
323	20	1657	10	3918	10
469	10	1997	15	3927	10
470	15				
603	10	2049	15		
688	60	2441	10		
717	10	2491	80		
733	50	2563	15		
772	15	2691	20		
845	10	2926	10		
1339	15	3014	5		
1341	10	3015	125		
1348	10	3016	5		

En esta rifa se han distribuido 4000 cédulas.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

Sta. Susana vg. y mr. y S. Juan Francisco Regis  
**CULTOS.**

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar en el Cármen.

Mes de Mayo ó de las flores dedicado á Maria Santísima á las 5 de la mañana en Sta. Maria y en la Concepcion con misa rezada y meditacion. Al anochecer en el Carmen y en San Francisco, con sermon en ambas partes por el respectivo párroco.

### Santo de mañana.

Santa María Magdalena de Pazzis virgen.

## PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 23.—6:15 t.

A la reunion de las minorías han concurrido ciento cuarenta hombres políticos hallándose otros representados. Se ha nombrado la Junta directiva que la componen los señores Sagasta, Martinez Campos, Posada Herrera, Romero Ortiz, Alonso Martinez y Vega de Armijo.

Se ha acordado la fórmula de

inteligencia contra el Gobierno.  
La fusion se efectuará despues.

Madrid 22.—5:00 t.

En el Congreso se hacen preguntas sobre los sucesos de Barcelona. Ningun ministro se halla presente.

Continúa la discusion de los presupuestos.

Interior, 17:55.

## Anuncios.

### Subasta.

El sábado 29 del actual á las 11 de la mañana y en el llano de la rampa de la Abundancia, se venderá en pública subasta, un carro con balustres torneados, ruedas barnizadas y traba con torno, toldo con cuatro áros; construido todo él, por uno de los mejores maestros: tambien hay una llave con dos bocas para apretar las tuercas, y los arreos necesarios para una caballería mediana.

Todo lo antedicho, se adjudicará al mejor postor; cuyo importe se entregará en el acto al Alguacil que lo publique.

Los gastos de la subasta correrán por cuenta del comprador.

## Subasta.

El dia 28 del actual á las cuatro de la tarde y en la casa propiedad de D. Miguel Estela situada en Cala-Corp, se venderá en pública subasta, una mesa de billar, algunos tacos, marcador y taqueros; en donde todo estará de manifiesto para las personas que desean concurrir á la venta.

El derecho de subasta será á cargo del comprador.

D. Juan J. Rodriguez, calle de Isabel II número 48, se encarga de cangear las láminas de la Renta exterior que carecen de cupones, mediante la comision de uno y medio por mil.

## Para vender.

Lo está una casa de la calle del Castillo núm. 58 la otra de la calle de la Reina núm. 6.

Para informes dirigirse calle Cuesta de Deyá número 4.

## Pérdidas.

Se ha perdido un libro de devocion el que lleva el nombre de la dueña. La persona que lo entregue en esta imprenta recibirá una gratificacion.

Desde la cuesta de la Alameda hasta el paseo de la Miranda, pasando por la calle de Isabel 2.ª, se ha extraviado esta mañana un envolverio que contenia unas cinco libras de hilo en rama. El que lo presente en esta imprenta se le dara una gratificacion.